

La gran inteligencia

¿Es una bendición o una maldición?

Puede ser una bendición. En la historia de Abigail, una mujer inteligente (1 Sam. 25:3), vemos cómo usó su inteligencia para evitar una tragedia cuando dos hombres de mal genio, David y Nabal, casi causaron una gran matanza.

Pero, muchas veces, quizás la mayor parte del tiempo, la gran inteligencia es una maldición.

- **¿Quiénes inventan las armas letales que usan en la guerra para matar a miles?** Son los de gran inteligencia.
- **¿Quiénes comienzan las guerras?** Son los de gran inteligencia.
- **¿Quiénes son los que inventan teorías complicadas para tratar de explicar la existencia de la vida sin Dios?** Ya sabemos.

Pero de más importancia, ¿quiénes son aquellos que causan más problemas entre los santos? Casi siempre son los de gran inteligencia. Si hay una falsa doctrina que comienza a ganar ímpetu y seguidores, normalmente hay alguien de gran inteligencia que la promueve.

¿Por qué es tan peligrosa la gran inteligencia? El apóstol Pablo dijo, «*El conocimiento envanece, pero el amor edifica*» La Nueva Versión Internacional dice, «*El conocimiento trae orgullo*» ... (1 Cor. 8:1)

La Biblia no habla de la importancia de la inteligencia, pero habla mucho de lo esencial que es la sabiduría. ¡La inteligencia y la sabiduría son dos cosas diferentes! Alguien ha contado 222 referencias a la sabiduría en la Biblia. Se encuentran especialmente en los libros de sabiduría: Salmos, Proverbios, Eclesiastés. En contraste, hay pocas referencias a palabras que podrían ser traducidas como inteligencia.

Aplicaciones

1. Si usted es muy inteligente - ¡Cuidado! Cuidado especialmente con el orgullo. Sea como Abigail y use su inteligencia para

promover la paz, para promover el amor y la humildad. Sea humilde. Siempre va a haber gente más inteligente que usted y delante de Dios un ser humano que es inteligente no es nada.

2. Para nosotros que tenemos una inteligencia más cerca del promedio - No nos dejemos impresionar sobremedida por los catedráticos y los eruditos. Muchas veces sus vidas personales son desastres porque a pesar de su gran inteligencia, muchos son necios en cuanto a lo que es la vida.

Apreciemos no tanto la inteligencia, sino la verdadera sabiduría la cual se encuentra entre los humildes.

«Con el orgullo viene la deshonra; con la humildad, la sabiduría» (Proverbios 11:2).

Diez hechos sobre las congregaciones locales de hoy

Tomados de las cartas a las siete iglesias (Apocalipsis 2,3)

1. ¡Cristo conoce sus obras!
2. La mayoría de las congregaciones tienen una mezcla de buenas cualidades y debilidades.
3. Cristo considera que algunas congregaciones que están en mal estado espiritual todavía son suyas.
4. Aunque quizás no podamos recomendar algunas congregaciones (como las de Sardis y Laodicea), eso no significa que juzgamos si todavía son de Cristo o no. Él es el juez de cuándo les quita el candelero.
5. Incluso las buenas congregaciones a menudo tienen algunas manzanas podridas. (2:14-16)
6. Incluso las congregaciones con grandes defectos suelen tener algunas personas buenas. (2:24; 3:4) ¡La salvación es personal!
7. Se considera que están en peligro todas las congregaciones con defectos graves, a pesar de las buenas cualidades que puedan tener. (2:5; 2:18; 3:3)
8. Las congregaciones que consideramos impresionantes y fuertes, a menudo no lo son. (3:1; 3:17)
9. Las congregaciones que podemos considerar pequeñas y sin importancia, son preciosas para Dios. (3:8-10)
10. Las promesas de Cristo son para aquellas personas que vencen.

¿Dos salvaciones?

¿Sabe usted que la Biblia habla de dos salvaciones? Quizás se pueda decir que habla de la salvación en dos sentidos.

1. La Biblia habla de la salvación presente de pecados del pasado.

- **Efesios 2:8** - «Porque por gracia ustedes han sido salvados por medio de la fe». Ya eran salvos los efesios por gracia por medio de la fe y así es con nosotros.
- **Efesios 1:7** - «En Él tenemos redención mediante Su sangre, el perdón de nuestros pecados según las riquezas de Su gracia». Ya somos redimidos, ya somos perdonados, o sea, ya somos salvos.

2. Pero la Biblia también habla de la salvación como algo venidero.

- **Romanos 5:9** - «Entonces mucho más, habiendo sido ahora justificados por Su sangre, seremos salvos de la ira de Dios por medio de Él».
- Un resumen en versículo 10 dice lo mismo - «...habiendo sido reconciliados, seremos salvos por Su vida».
- **Romanos 13:11** - «Porque ahora la salvación está más cerca de nosotros que cuando creímos».
- **1 Pedro 1:5** - «Mediante la fe ustedes son protegidos por el poder de Dios, para la salvación que está preparada para ser revelada en el último tiempo».

Entonces, ¿qué es? ¿La salvación es algo que ya tenemos? Los evangélicos que se llaman calvinistas dicen «sí» pero agregan, «es algo que no se puede perder». «Pero», contestan los teólogos católicos - «la salvación es algo que viene en el futuro».

¿La respuesta correcta? ¡Las dos cosas! En un sentido ya tenemos la salvación en Cristo. Pero, tenemos que quedarnos con Él para recibir la última salvación, la que será revelada con la segunda venida de Cristo.

Ilustración



Un barco se hunde en el mar. Algunos pasajeros logran subir a un bote salvavidas y dicen: «Somos salvos. Estamos en el bote salvavidas». Pero tienen que permanecer en el bote salvavidas para recibir su salvación final. Luego llega un barco de rescate y vuelven a decir: «Somos salvos». Son salvos al subir al bote salvavidas y también al subir al barco de rescate.

De la misma manera, somos salvados del naufragio espiritual cuando nos subimos al bote salvavidas, que representa a Cristo. Pero debemos permanecer en el bote salvavidas, en Jesucristo, hasta que nuestro último barco de rescate llegue al fin de este mundo. En ese sentido hay dos salvaciones: la salvación presente en Cristo y la salvación futura en la eternidad. No hay contradicción y hay que aceptar las dos para evitar varios errores.

Códigos QR

www.waynepartain.com



www.creced.com



Canal de Youtube



Llame "Momentito Bíblico"

(855) Hay-Gozo, (855)-429-4696
Nuevo mensaje bíblico grabado
todos los días.

www.momentitobiblico.com

Este boletín es publicado por
Gardner Hall
P.O. Box 123

Port Murray, NJ 07865-0123, USA
Se manda el informativo a todo cristiano que lo desee. Los artículos que no llevan nombre del escritor son del redactor.

«¿Dónde estaba Adán?»

Un punto importante para los hombres

Mi amigo Jerry Falk hizo un buen punto que yo nunca había notado en las escrituras. Dios le puso a Adán en el huerto de Edén y le dijo en Génesis 2:15 «que lo labrara y lo guardase» La palabra «guardase» lleva la idea de vigilar y proteger.

Entonces a Adán le tocó guardar, vigilar y proteger la creación de Dios. Luego, Dios creó a la mujer. Entonces al hombre, a Adán, le tocó guardar, vigilar y proteger también a la mujer como creación de Dios. Quizás la protección hubiera tenido que ver con la única cosa que en verdad la amenazaba – el pecado, o sea, el comer del árbol prohibido. ¿Pero así hizo Adán?

Cuando vino el tentador para tentar a Eva, como todos sabemos, ella cedió y comió del fruto prohibido. ¿Pero dónde estaba el hombre, Adán, cuando su esposa fue seducida y vencida por la tentación? La Nueva Biblia

de las Américas es bien clara con respecto a este punto. Refleja lo que está en el texto original.

Cuando la mujer vio que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y que el árbol era deseable para alcanzar sabiduría, tomó de su fruto y comió. También dio a su marido que estaba con ella, y él comió.

**“Varones,
¿qué hacemos
para proteger
a nuestras
esposas ...
espiritualmente?”**

• ¿Dónde estaba Adán, el protector de la mujer, cuando ella estaba siendo tentada? Evidentemente estaba allí mismo.

• ¿Qué hizo para protegerla? Nada. Evidentemente estaba tranquilo. «Todo suave».

¿Aplicación?

Varones, ¿qué hacemos para proteger a nuestras esposas? No estoy hablando tanto de protegerlas físicamente, aunque por supuesto es una preocupación que tenemos. Pero aún más, ¿Qué estamos haciendo para protegerlas espiritualmente?

• Cuando están tristes o deprimidas, ¿estamos allí para fortalecerlas en el Señor?

• Cuando están tentadas por las injusticias de la vida, ¿estamos allí para orar con ellas y consolarlas?

• Cuando están tentadas a llevar ropa que no les convenga espiritualmente, ¿decimos algo con amor para protegerlas?

Sé que en cierto sentido el principio se aplica a la mujer. Debe ayudar a su hombre y protegerlo, pero la aplicación principal de Génesis 2:15 y 3:6 es al varón.

No seamos como Adán. Protejamos esta gran bendición que Dios nos ha dado.

¿Cuándo no puedes ver la verdad?

No puedes ver tu reflejo en el agua hirviendo. De manera similar, no puedes ver la verdad en un estado de ira. Cuando las aguas se calman, llega la claridad. -Anónimo

La verdadera misión de la religión cristiana ...

Es elevar [a la humanidad] por encima de todas estas influencias estrechas, egoístas y seccionarias: derribar estos muros intermedios de separación y lucha erigidos por el egoísmo humano, la ambición humana y la maldad humana, y unir a todos: las facciones y fragmentos disgregados, quebrantados, discordantes y beligerantes de la familia caída y pecadora de Adán, independientemente de su raza, idioma o color, en un cuerpo pacífico, fraternal y armonioso en Cristo. (David Lipscomb)

**Padres,
¡Por favor no den
un teléfono inte-
ligente a su hijo
adolescente!**

¿Qué es el institucionalismo?

Una definición simple es que el institucionalismo es ver la iglesia de Dios como una red de congregaciones con sus tradiciones y organizaciones.

Bíblicamente, por supuesto, la iglesia de Dios es simplemente su pueblo salvo cuyos nombres están escritos en el cielo (Heb. 12:23). Sólo él sabe quiénes son.

Las divisiones históricas sobre el institucionalismo en la década de 1950 en los Estados Unidos tuvieron que ver con si las congregaciones debían apoyar financieramente a las organizaciones y proyectos asociados con la red: al principio orfanatos y programas de radio nacionales y luego universidades, clínicas, ranchos, campamentos y otros establecimientos de la hermandad.

Muchas redes de iglesias en Latinoamérica y en África formaron organizaciones nacionales que hoy ejercen una influencia considerable y aun controlan las congregaciones de «su distrito». Ellas tienen sus presidentes y otros oficiales.

Los apologistas de las instituciones apoyadas por la iglesia consideraban a muchos

de los que se oponían a ellas a ser fariseos que vinculaban leyes humanas a las congregaciones, especialmente en cuanto al uso de sus fondos. Los llamaban «antis» y los consideraban desleales. A menudo, el calor y el humo de la controversia encubrieron la cuestión fundamental subyacente: ¿Qué es la iglesia de Dios?

Cualesquiera que sean las fortalezas y debilidades de las posiciones de los discípulos conocidos en las décadas de 1950 y 1960 (ciertamente hubo actitudes cuestionables en ambos lados), la pregunta fundamental permanece: ¿Cómo vemos la iglesia de Cristo? (1) ¿La vemos organizacional e históricamente como una red de congregaciones que proviene de un movimiento religioso, «El Movimiento de Restauración Stone-Campbell»? ¿O (2) la vemos relacional y espiritualmente, como individuos cuyos nombres están escritos en el cielo?

Incluso entre las congregaciones conocidas históricamente como «no institucionales» o «conservadoras», el primer concepto organizacional, el número 1, todavía asoma su cabeza. ¡Es tan difícil borrarlo! Se ve el concepto institucional cuando hablan de «la iglesia conservadora» o «la iglesia fiel». Obviamente, al hablar así no están hablando de todos los individuos salvos sino de una red de congregaciones «conservadoras». Ese concepto es

institucionalismo, ya sea que haya fondos de la iglesia involucrados o no.

Por supuesto, hay algunos hermanos conocidos con quienes nos sentimos más cómodos debido a las posiciones compartidas sobre varios temas importantes. Eso es inevitable. El desafío es evitar equiparar ese grupo (esa «comunidad», por así decirlo) con la iglesia de Cristo. Nos cuesta dejar en manos de Dios la determinación de cuáles individuos van a ser salvos y, por lo tanto, cuáles están en el cuerpo universal de Dios. Y, sin embargo, ¡eso es asunto suyo y sólo suyo! Sólo él sabe hasta dónde extenderá su misericordia.

Nuestra meta debe ser seguir a Jesús, aceptar sólo la autoridad de su palabra, mientras nos reunimos con otras personas localmente con quienes podamos trabajar y adorar sin violar nuestra conciencia. Al hacerlo, debemos tener intercambios amorosos con aquellos con quienes tenemos diferencias porque muchas de esas divergencias son vitales y tienen que ver con distanciarnos de Cristo y su sencillez. Especialmente debemos apreciar y buscar el contacto con compañeros creyentes bautizados que estén dispuestos a comunicarse con nosotros a pesar de las diferencias. Pero nunca debemos olvidar la misericordia de Dios en el proceso.